

# なまくらの風

上野間小だより 平成30年12月号

## みんなが笑顔で過ごすために～心のバリアフリー～

校長 山中信子

「私たちの町では、年齢、障害、性別などに関わらず、いろいろな人々がそれぞれ自分のもてる力を発揮して暮らしています。差別、偏見、理解の不足、誤解、これらは、私たちが希望する生活を実現するときに、大きなバリアになります。心のバリアフリーとは、日常生活の中にある、心のバリアをなくしていくこと。障害の有る無しに関わらず、誰もがふつうのくらし、自分らしい暮らしを実現できる町。それは、だれにとっても豊かな社会になるはずです。」学習発表会で4年生が「心のバリアフリー」をテーマに発表した冒頭の言葉です。最後に「進めよう。心のバリアフリーを」で発表を終えました。素晴らしい発表でした。ぜひ、この思いを多くの人に伝えたいと思いました。

今年も12月4日から10日までが「人権週間」です。人権とは、全ての人が人として生きる権利です。その権利を自分で守らなければならないし、誰一人としてそれを邪魔してはいけないと分かっています。しかし、「人権週間」はなくなりません。心のバリアである差別、偏見、理解の不足、誤解などがなくならないからでしょう。まずは、身近なところから「心のバリアフリー」を進め、みんなが笑顔で過ごすことができる事を願っています。11月19日の朝会では、

「ヘルプマーク」の話をしました。外見から分からなくても援助や配慮を必要としている方が、周囲の方に配慮を必要としていることを知らせることで援助を得やすくなるよう作成したマークです。知らないことで誤解され、困っている人がいることを知ってほしいと伝えました。今後、「人権週間」においても様々な取組を計画しています。次回の「いなさの風」で紹介させていただきます。ご家庭においても話題にしていただけると幸いで



【ヘルプマーク】

## 火災避難訓練・消防行事～防災意識を高める～ (11/20)

1階家庭科室で火災が発生したという想定で、全校児童が運動場へ避難しました。その後、消防署の方の指導で1・2年生は濃煙体験、3～6年生は消火器訓練を行いました。児童会主催の消防行事では、愛知県消防学校一日入校を体験した児童の発表を聞いたり、ロープ結びを学んだりしました。児童会が募集した火災予防標語の入賞者（下記）の表彰も行いました。



「お母さん ガスコンロの火 消したっけ？」 6年 Sさん  
 「気をつけよう 火をつけたなら 見はりばん」 5年 Aさん  
 「しっかりと 家を出る前 火を消そう」 4年 Kさん

## 12月・1月の予定

12月	2日 小学校体育大会（卓球・バスケット）
	5日 体力向上講座
	7日 第2回学校保健委員会
11～13日	人権講演会
15日	個人懇談会
17日	もちつき大会
20日	代休
20日	給食終了
21日	終業式



1月	7日 3学期始業式
	8日 給食開始
	8～11日の間の1日 地震避難訓練
	16日 PTA委員会
	20日 美浜町マラソン大会
	27日 上野間区防災訓練
	29日 なわとび大会 (予備日30日)



## 学習発表会 (11/16)

今年度より、一日日程で学習発表会を開催しました。どの学年も、学習したことや考えたことを分かりやすく発表することができました。また、たんぽぽ学級が各学年の発表の合間に「たんぽぽ商店」を開店しました。自分たちで作ったコースターや入浴剤、絞り染めなどを販売しました。予想以上の売れ行きでした。多くの保護者・地域の方にご来校いただき、ありがとうございました。



【たんぽぽ商店】



【1年：きらきら1年生とくじらぐも】



【2年：やさいフレンズレッツゴー！】



【3年：われら上野間調査隊！】



【4年：心のバリアフリー】



【5年：自然とともに生きる】



【6年：世界からのSOS  
～未来をつなぐ食～】

### ＜朝会の話（概要）＞

#### 【一生懸命伝える姿勢～学習発表会～】 (11月12日) 6年生担任 三浦紗希 先生

2月に結婚式を挙げました。結婚式では、新郎新婦のスピーチがあります。旦那さんは話すことが苦手で、ずっと練習していました。当日、とっても緊張しながらも、一生懸命スピーチをしていました。式が終った後、いろんな人から「スピーチよかったです。」「一生懸命がんばっているのが伝わって、感動しました。」と話してもらいました。「一生懸命伝えようとしたことは、相手にきちんと伝わる」ことを実感しました。間違えたとしても、そんなことはたいしたことではなく、一懸命伝えようとする姿勢が大切なだと感じました。今週、学習発表会があります。みなさんの伝えようとする姿勢、一生懸命がんばる姿、とても楽しみにしています。

## 美浜町小学校体育大会【サッカー・ソフトボール】 (11/25)

美浜町小学校体育大会（サッカー・ソフトボール）が行われました。本来は8月に予定していましたが、夏の猛暑のため秋の開催となりました。急な変更ではありますが、子どもたちは全力で戦うことができました。結果は下記のとおりで、ソフトボール部は準優勝することができました。応援に駆けつけてくださった保護者の皆様、ご声援ありがとうございました。卓球とバスケットボールについては、12月2日に開催します。

### 【サッカー】

①野間小  
0-1 ●  
②奥田小  
5-0 ○



### 【ソフト】

①河和小  
8-5 ○  
②野間小  
4-3 ○  
③布土小  
0-16 ●

